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Советской торговле -  неослабное внимание
К * ОММУНИСТИЧЕСКАЯ пар 

тия и Советское правительст
во проявляют огромную заботу об 
улучшении и совершенствовании 
советской торговли. Я рким прояв
лением этой заботы является не 
уклонный рост товарооборота, рас
ширение торговой сети. В магази 
ны поступает все больше и боль
ше товаров народного потребле
ния, вступают в строй все новые 
и новые торговые предприятия. 
Партия и правительство делают 
все для удовлетворения растущих 
потребностей советских людей.

Эта забота ярко видна на при
мере нашего города. Торговая 
сеть Сызрани насчитывает сейчас 
239 магазинов, 145 ларьков-пала
ток, 160 лотков. Только за 1955 
год и первое полугодие текущего 
года торговая сеть увеличилась 
на 17 благоустроенных торговых 
предприятий.

Товарооборот за 8 месяцев 1956 
года увеличился против соответ
ствующего периода прошлого го
да на 21 млн. 390 тыс. рублей. За 
это время горожанам продано м а
сла животного на 95 процентов 
больше по сравнению с соответст
вующим периодом прошлого года, 
масла растительного — на 50 
процентов, молока — в 2 раза, 
мяса — на 21 процент, саха
ра—на 35 процентов, хлебопро
дуктов — на 3,5 процента, швей 
ных изделий — на 3,4 процента 
чулочно-носочных изделий — на 
2,6 процента, шерстяных тканей— 
на 80 процентов, обуви кожаной— 
на 20 процентов. Значительно 
больше, чем в прошлом году, pea 
лизовано мебели, радиоприемни
ков, велосипедов и мотоциклов, 
часов, фотоаппаратов и других 
товаров.

Отдельные коллективы торговых 
предприятий успешно справляют 
ся с выполнением государственно
го плана товарооборота, добива
ются повышения качества и куль 
туры обслуживания покупате 
лей. Так, например, коллектив гор- 
промторга (директор тов. Школь
ников) план 8 месяцев выпол
нил на 100,9 процента, книго
торга (директор тов. Рыкаль- 
ская) — на 104 процента, рос- 
спортторга — на 106 процентов 
С заслуженной похвалой отзы
ваются трудящиеся города о рабо
те магазинов №№ 3 и 26 горпром, 
торга, №№ 2, 51 и 35 горпищетор- 
га, № 3 ОРС’а нефтеперерабаты
вающего завода, №№ 1 и 2 
ОРС’а отделения железной доро
ги и других. Работники этих ма
газинов соблюдают ассортимент 
товаров, учитывают спрос покупа
телей и стремятся удовлетворить 
его, проводят покупательские кон
ференции, вежливо обращаются с 
потребителями. Здесь хорошо по
ставлена реклама, в помещениях 
чисто и культурно.

Однако состояние торговли в 
городе нельзя признать удовлетво
рительным. Об этом говорит тот 
факт, что восьмимесячный план 
товарооборота торгующими орга
низациями в целом по городу вы
полнен только на 97,6 процента. 
Из 35 организаций розничной тор
говли не справились с выполне-

нием плана 22, в том числе гор- 
пищеторг, О РСы нефтеперераба
тывающего завода и отделения 
железной дороги. Плохо постав
лена торговля такими необходи
мыми продуктами, как мясо и мо
локо. Торговые организации не
своевременно выбирают фондовые 
продукты. Так, например, они не 
выбрали из мясо!ком!бината мяса 
и колбасных изделий 236,4 тонны, 
кондитерских изделий 162,1 тон 
ны.

Работники торговли все еще 
плохо изучают спрос населения, 
слабо прислушиваются к советам 
и жалобам трудящихся, несвое 
временно устраняют вскрываемые 
недостатки, не организуют внутри
городскую переброску товаров. В 
некоторых магазинах месяцами 
без движения лежат нужные то
вары и продукты, но не находя
щие спроса а  данном районе, 
вследствие затоваривания.

Нельзя мириться с имеющимися 
нарушениями принципа советской 
торговли. В некоторых магазинах 
грязно, имеют место случаи обве
са, обмера и обсчета покупателей 
хищения и растраты. Приведем 
несколько примеров. Бывшая заве
дующая магазином № 35 ОРС’а 
нефтеперерабатывающего завода 
Федорова при продаже трех паль
то и ста полотенцев перебрала с 
граждан 355 рублей за несколько 
часов работы. Много обмеров в 
винном магазине № 12 горпище- 
торга. Директор магазина Живо
деров работает в нетрезвом виде, 
груб с покупателями. Руководство 
горпищеторга знает, что Живоде
ров не внушает делового доверия, 
однако мер к нему не принимает.

Эти серьезные недостатки сви
детельствуют о том, что в торгую
щих организациях слабо работает 
конт р ол ьно-р е визионн ый аппарат, 
который проходит мимо фактов 
обмера и обсчета покупателей, не 
прислушивается к сигналам тру
дящихся. Они говорят также о 
том, что в торгах и ОРС’ах плохо 
поставлено дело подбора, расста
новки и воспитания кадров.

XX съезд КПСС в своих реше
ниях отметил, что для коренного 
улучшения дела советской торгов
ли необходимо обеспечить широ
кое участие трудящихся в обще
ственном контроле за работой тор
говых предприятий, привлекая \  
этой работе рабочих, служащих, 
домохозяек. Однако в нашем го
роде общественный контроль не 
стал массовым и действенным. 
Его значение недооценивается 
многими партийными и профсоюз
ными организациями. Плохо руко
водят общественными контролера
ми партийные и профсоюзные ор
ганизации гидротурбинного, ком
байнового и нефтеперерабатываю
щего заводов, Кашпиррудника, 
стройтрестов №№ 24 и 112. Об
щественные контролеры не полу
чают должной поддержки со сто
роны руководителей торговых ор
ганизаций, к ним относятся не
доброжелательно, не создают им 
условий для работы.

Неудовлетворительно занимает
ся вопросами торговли отдел тор
говли горисполкома и его заведу

ющий тов. Суровов. Он не осуще
ствляет повседневного контроля 
за деятельностью торгов и ОРС’ов, 
мирится с недостатками в орга 
низации торговли.

Перед торговыми организация 
ми города стоят большие и важ 
ные задали. Успешное осуществ 
ление решений XX съезда КПСС 
в развитии экономики страны 
особенно сельского хозяйства да 
ет возможность полагать, что по 
ток промышленных и продоволь
ственных товаров в торговую сеть 
значительно увеличится. Это по 
требует от работников торговли 
большей оперативности и органи 
зованности. Получая увеличенные 
фонды на продовольственные 
промышленные товары, имея боль
шое количество заготовленных 
овощей для продажи населению, 
коллективы предприятий торговли 
и их руководители должны все
мерно повышать культуру совет
ской торговли. Необходимо при 
нять все меры к полному удовлет
ворению населения хлебо-булоч- 
ными изделиями, мясом и колбас 
ными изделиями, молочными про
дуктами, картофелем и овощами, 
не допускать перебоев в торговле 
товарами первой необходимости. 
Нужно организовать торговлю 
осенне-зимними товарами.

Долг партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций, гор
исполкома — усилить массово-по
литическую работу с работниками 
прилавка, воспитыватй их в духе 
бережного отношения к народно
му добру, вести непримиримую 
борьбу с недостатками в торговле, 
с расхитителями социалистической 
собственности.

Нужно всемерно улучшать 
дело подбора и расстановки 
кадров. За прилавком не долж
но быть места лицам, нару
шающим принципы советской тор
говли.

Нет сомнения ь том, что работ
ники торговли на основе широко 
развернутого социалистического 
соревнования добьются выполне
ния и перевыполнения плана то 
варооборота, улучшения торгового 
обслуживания населения.
--------И ___

По родной стране

Книга о борцах 
револю дни

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
Об упразднении в городе Сызрани Куйбышевской области 

Центрального и Промышленного районов и преобразовании
Октябрьского района в город областного подчинения.

Упразднить в городе Сызрани Куйбышевской области Цент
ральный и Промышленный районы.

Выделить из города Сызрани Октябрьский район и преобра
зовать его в город областного подчинения, присвоив ему наимено
вание —  Октябрыок.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР
М. ТАРАСОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР
И. ЗИМИН.

Москва, 7 августа 1956 года.

Омск. Недавно сюда приезж ала 
проф ессор Белградского универси
тета. доктор биологических наук 
Руж ица Главинич, которая нахо
дится в Советском Союзе третий 
месяц. Она знаком ится с поста
новкой научно-исследовательской 
работы в советских институтах. Ру- 
ж ипа Главинич посетила вузы  и 
лаборатории Харькова, Киева и т. д.

В Омске она подробно ознаком и
лась с работой Сибирского науч
но-исследовательского института 
сельского хозяйства, побывала в 
целинны х совхозах.

НА СНИМКЕ: в вегетационном 
домике института. Слева направо— 
научны й сотрудник лаборатории 
ф изиологии растений Т. Г. Филимо
нова. научный сотрудник Всесоюз
ной Академии сельскохозяйствен
ны х наук  имени Ленина Р. А. Ап- 
салянова и Руж ица Главинич.

Фото В. Литовского.
(Ф отохроника ТАСС).

Улица Вилонова, поселок Кузне
цова, типография имени Мяги.. 
Много таких названий в Куйбы
шеве напоминает о славных име
нах революционных деятелей, ра
ботавших в Самаре.

О их жизни и борьбе рассказы
вает сборник «Борцы революции», 
выпущенный Куйбышевским об
ластным книжным издательством.

Сборник открывается очерком 
о А. П. Скляренко, участнике пер
вого нелегального революционного 
марксистского кружка в Самаре, 
созданного В. И. Лениным.

В книге помещены очерки о ре
волюционере В. П. Арцыбушеве, 
который явился одним из органи
заторов и руководителей Самар
ской партийной организации в 
1Э01—1908 годах, о председателе 
Самарского Совета рабочих депу
татов в 1905 году Н. Е. Вилонове, 
выдающемся представителе рус
ского рабочего класса, о котором 
писал Горький, называя его «че
ловеком с большой буквы». В 
сборник включены очерки о В. В. 
Куйбышеве, провозгласившем в 
1917 году советскую власть в Са
маре, о М. В. Фрунзе, руководив
шем боевыми операциями Крас
ной армии по разгрому Колчака 
на подступах к Волге, о герое 
гражданской войны В. И. Чапаеве 
и о других активных деятелях.

(ТАСС).

В Директивах XX съезда Ком
мунистической партии Советско
го Союза по шестому пятилет
нему плану развития народного 
хозяйства СССР предусмотрено 
значительное расш ирение м еха
низации и автоматизации произ
водственных процессов в маш и
ностроении, в первую  очередь — 
в литейном и кузнечно-прессовом 
производстве, намечено создание 
комплексны х м еханизированны х 
цехов литья по вы плавляемы м 
моделям.

Задачи, поставленные XX с ъ ез
дом КПСС перед строителями ли
тейны х машин, реш аю т на мно
гих предприятиях страны, произ
водящ их литейное оборудование, 
в том числе и на Московском за 
воде «Красная Пресня». В экспе
риментальном отделении сбороч
ного цеха завода создаю тся ли
тейные маш ины новых типов. 
Недавно здесь закончена сборка 
ещ е нескольких механизмов, по
вы ш аю щ их технику литья. По 
зак азу  промышленности строи
тельны х материалов построена 
двенадцатипозиционная карусел ь- 
ная маш ина для отливки в метал
лические формы (кокили) деталей 
санитарно-технического оборудо
вания. Ее производительность — 
до тысячи деталей за 8 часов ра
боты. Другая маш ина — четы рех
позиционный стержневой кару
сельный автом ат — работает в 
комплексе с первой. Она изготов
ляет  стержни, образую щ ие пусто
ту  внутри каждой отливки. Го
товы такж е две формовочные 

машины для изготовления форм 
под отливки весом до трехсот I 
килограммов.

НА СНИМКЕ: сборка четырехпо- | 
зиционного стержневого кару- I 
сельиого автомата.

Фото Э. Евзерихина.
(Фотохроника ТАСС). |

Из временных глубинных 
пунктов вывезены первыз 
50 миллионов пудов зерна

В крупнейших зерновых совхо
зах и колхозах Казахстана созда
но 4050 временных приемных 
пунктов. На них в буртах сложе
ны сотни миллионов пудов зерна. 
Сейчас хлеб вывозится из времен
ных хранилищ на элеваторы, ли
нейные и пристанские заготови
тельные пункты. На транспорти
ровке его занято около 60 тысяч 
автомашин. Уже вывезено 50 мил
лионов пудов хлеба, ликвидирова
ны первые 120 временных глубин
ных приемных пунктов.

(ТАСС).

Прием в технические 
училища

Более 400 технических училищ, 
расположенных почти во всех об
ластях, краях и республиках стра
ны, в октябре начинают очеред
ной прием. Намечено принять 86 
тысяч юношей и девушек, имею
щих законченное среднее образо
вание.

За период обучения ребята ос
воят самые различные специаль
ности. Значительно увеличивается 
подготовка строителей.

На территории Коми АССР, Во
логодской, Горьковской, Костро
мской, Кировской, Новосибирской 
и других областей расположены 
училища, в которых готовятся 
кадры для ‘лесной промышленн > 
сти.

В технические училища прини
маются юноши и девушки по ме
сту жительства. По вопросам при
ема обращаться в учебные заве
дения.

Занятия в технических учили
щах начинаются с 1 ноября.

(ТАСС)).

План девяти месяцев 
выполнен

Горняки горы Магнитной до
срочно завершили девятимесяч
ный план. С начала года они вы
дали сверхплановой руды значи
тельно больше, чем записано з 
их годовых обязательствах. До
быча. руды возросла на три про
цента. Это значит, что каждую 
смену горняки отправляют на обо
гатительные фабрики на один же
лезнодорожный состав руды боль
ше,-чем в прошлом году.

(ТАСС).

Новое издание сочинений А. С. Пушкина
В книжных магазинах Москвы 

началась подписка на полное де
сятитомное собрание сочинений 
А. С. Пушкина, выпускаемое вто
рым изданием издательством Ака
демии наук СССР. В него вклю
чены законченные и незакончен
ные произведения поэта, отрывки 
и наброски, критические, публи

цистические и исторические статьи 
и заметки, дневники и письма. 
Основной текст сопровождается 
примечаниями.

При подписке выдается первый 
том. Все тома выйдут из печати в 
течение 1956—57 годов.

(ТАСС).



П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

Усилить борьбу за освоение выпуска 
новой продукции

Гидротурбинному заводу пору
чено выпускать несколько видов 
новой продукции, в том числе ша
ровые мельницы и кукурузоубо
рочные комбайны КУ-2А.

Как же коллектив справляется 
с этим почетным заданием, как 
партийная организация ведет 
борьбу за быстрейшее освоение 
выпуска новой техники?

Что касается изготовления ша
ровых мельниц, то с этой задачей 
коллектив завода справляется бо
лее усиепшо, хотя в организации 
их производства имеются еще 
серьезные недостатки. Гораздо 
хуже дело обстоит с 'освоением 
выпуска комбайнов КУ-2А. В 
этом году предприятие должно из
готовить две тысячи машин, а в 
1957 году —  одиннадцать тысяч. 
Сентябрь уже на исходе, а н^ од- 
нош узла к комбайнам еще не со
брано. Медленно организуется 
производство деталей к этим ма
шинам на других предприятиях 
Куйбышева и Сызрани,, которые 
должны поставлять несколько де
талей по кооперации, но еще бо
лее медленно и неорганизованно 
осваивают изготовление деталей 
и узлов сами гидротурбинострои- 
тели. Плохо дело обстоит с подго
товкой оснастки, с литьем за
готовок, очень медленно завер
шается строительство гидрокор
пуса и установка в нем оборудо
вания, где в основном должны 
производиться детали и узлы, а 
также сборка комбайнов.

Такое освоение выпуска новой 
техники, естественно, не могло не 
сказаться на выполнении заводом 
/государственного плана. Восьми
месячное задание по выпуску ва- 
.ло®ой продукции предприятием 
1не выполнено*, вряд ли будет вы
полнен и месячный план в сен- 
тгя^ре. Все это волнует коллек
тив завода, коммунистов. Вот 
почему на недавно состояв
шемся отчетно - выборном 
партийном собрании в основ
ном речь шла об организации ос
воения выпуска новой продукции.

В отчетном докладе секретаря 
парткома тов. Муравьева и 
в выступлениях коммунистов 
вскрывались недостатки в работе 
отделов, особенно в деятельности 
коммерческой службы, а также 
цехов предприятия по обеспече
нию выпуска комбайнов и другой 
техники. Разговоры о том, что 
за,вод будет изготовлять кукуру
зоуборочные комбайны, а затем с 
подготовке производства, к выпу
ску новой продукции нача
лись с весны текущего года, а 
конца им не видно1. Немало за 
это время принято решений 
парткомом завода и цеховыми 
партийными организациями, но 
они выполняются плохо.

С этого и начал свое выступле
ние начальник четвертого цеха 
(коммунист тов. Бычков. Отметив, 
что парторганизация проделала 
немалую работу в деле выполне
ния решений XX съезда КПСС,

он указал, что в ее деятель
ности имеются еще серьезные 
недостатки. Партком завода плохо 
контролировал и добивался выпол
нения своих собственных реше
ний. Еще в прошлом году парт
ком обсуждал вопрос о повышении 
производительности труда и при
нял соответствующее решение. В 
этом решении, в частности, пред
лагалось организовать в цехах 
.внедрение передовых методов. 
Но прошло уже около года, а 
сдвигов в этом деле пожа не 
видно. В том же решении глав
ному инженеру завода предлага
лось собрать заместителей началь
ников цехов и обсудить с ними 
вопрос о внедрении новой техни
ки и передовой технологии, но 
такое совещание не проводилось.

Далее тов. Бычков привел та
кой пример. 24 февраля 1956 го
да партком обсуждал вопрос о 
внутризаводском планировании и 
в своем решении потребовал уст
ранения недостатков и улучше
ния внутризаводского планиро
вания. Но все осталось по-старо
му. Плохо дело обстоит и с опе
ративным планированием, графи
ки составляются лишь в начала 
месяца.

— Я привел эти примеры дня 
того, —  сказал тов. Бычков, —  
чтобы показать, что мы прини
маем немало решений, ¡но не до
биваемая их выполнения.

В связи с, ¿производством новых 
видов продукции, увеличивается 
потребность цохов в литье. Ли
тейный цех должен обеспечивать 
их .заготовками для производства 
деталей к 'комбайнам. Но литей
щики слабо справляются с этой 
задачей. Формовщики цеха комму
нисты тт. Оржнов и Кочуров 
объяснили это слабой механиза
цией трудоемких процессов в ли
тейном цехе и недостатком в обе
спечении сжатым воздухом фор
мовочного 'оборудования. О меха
низации много говорят начальник 
цеха тов. Ананьев и главный ме
таллург завода тов. Петров, не
мало заботятся о практическом ее 
внедрении.

Тов. Орянов отметил также, что 
партийная организация завода, 
партком слабо руководят со
циалистическим соревнованием. 
Итоги соревнования, как. прави
ло, подводятся па рабочих собра
ниях. На этих собраниях рабочие 
указывают на недостатки, делают 
критические замечания и вносят 
предложения для их устранения. 
Но предложения рабочих не вы
полняются, поэтому многие из 
них перестают выступать.

—  У нас плохо дело обстоит 
с налаживанием производства 
комбайнов, —  говорил тов. Кочу
ров. —  Объясняя причины, мы 
ссылаемся на другие заводы, по
ставляющие детали по коопера
ции, а сами еще не сделали все, 
чтобы начать их сборку и плохо 
боремся с недостатками в этом 
деле.

К Р А С Н Ы  Й О К Т Я Б Р Ь  
2 стр. 26 сентября 1956 г.

Оха. Остров Сахалин пока яв
ляется основным источником 
нефти на Дальнем Востоке. Не
смотря на его отдаленность от 
основны х промы ш ленны х цент
ров страны. разведка и экс
плуатация неф тяны х месторож 
дений здесь осущ ествляется с 
применением последних дости
ж ений науки, используется об
ш ирный комплекс геоф изиче
ских исследований.

Разведка неф теносны х и га
зовы х пластов ведется с по
мощью теллурических токов, 
радиоактивного и газового карот- 
таж а. Радиоактивны й кароттаж  
является одной из областей, где 
энергия распада тяж елы х эле
ментов используется в м ирны х 

| |  целях.
НА СНИМКЕ: начальник пар

тии радиоактивного кароттаж а 
Л. Г. Абрамов заклады вает ней
тронный источник в глубинный 
прибор перед спуском в скваж и
ну для исследования неф тяны х 
пластов.

Фото Н. Назарова.
(Фотохроника ТАСС).

Говоря о механизации: литеино-! 
го цеяа, о плохом использовании1 
пневматического инструмента и 
машин, о необходимости установ
ки крана на Калашниковой груп
пе, главный металлург завода 
тов. Петров указал также на не
достатки в освоении выпуска но
вой продукции. Он заявил, что 
трудностями, с .которыми встре
чается коллектив в организации 
производства комбайнов, у нас 
нередко прикрывают свою без 
деятельность. Он указал, что от| 
литейщиков требуют точное ли
тье, а для его получения из тре
тьего и четвертого1 цехов до сих 
пор не представлена оснастка.

Слесарь четвертого цеха тов. 
Лу ш и н , говор-я о повышении про
изводительности труда за счет’ 
вскрытия новых резервов произ
водства, отметил, что организа
ционно-технические мероприятия 
слабо выполняются.

О медленном завершении строи
тельства гидрокорпуса говорил на 
собрании начальник пятого цеха| 
тов. Камышев. Он отметил, что 
д и р е к ц и я  завода и руководители 
стройтреста № 112 составили 
совмещенный график работ на 
строительстве корпуса и ввода 
его в действие, но этот график 
не выдерживается. Он критиковал 
горком КПСС за то, что он слабо 
воздействует на руководителей 
треста, мало требует от них 
ускорения ввода корпуса в экс
плуатацию.

На собрании шла речь также 
об усилении идеологической ра
боты в ^коллективе завода, о пар
тийном руководстве коме о мол ь -, 
ской организацией, об улучше
нии культурно-бытового обслужи
вания трудящихся, о технике бе
зопасности и т. д. В прениях1 
выступили инспектор ЦК проф
союза работников тяжелого ма
шиностроения тов. Соколов и сек
ретарь комитета ВЛКСМ тов. 
Кравченко. В конце прений вы
ступил первый секретарь горко
ма. КПСС тов. Рыл о-в.

Собрание приняло развернутое 
решение и избрало новый состав 
парткома завода. На его первом 
заседании с екретарем партком а 
избран тов. Муравьев, первым за
местителем секретаря— тов. Лоба
нова.

Учащиеся Сызранского меди
цинского училища принимают 
активное участие в уборке ово
щей в колхозе «Победа Ок
тября».

НА СНИМКЕ: учащиеся 41-й 
группы 1-го курса медицинского 
училища очищают лук.

Фото Ф. Шкрабаненко.

М о л о д еж ь  —

на переднем крае
Широко раскинулись земельные 

угодья сельскохозяйственной ар
тели имени Жданова Шигонского 
района. В эти дни здесь идет 
уборка и закладка кукурузы на 
силос.

Председатель колхоза Сергей 
Иванович Щербаков, глядя на вы
сокую зеленую стену кукурузы, 
говорит: «Посмотрите, какой бога
тый урожай соберем мы в этом 
году».

Немного помолчав, он продол
жает: «А совсем недавно сомне
вались мы в ней. В прошлом году 
для пробы наш колхоз засеял ку
курузой 300 гектаров. И что же 
вы думаете, выросла кукуруза. 
В этом году мы засеяли 500 гек
таров и не прогадали, урожай со
берем большой. Одна беда у нас, 
не хватает рабочих рук, да спаси
бо горожанам, помогают чем мо
гут».

Летом на уборке урожая хоро
шо помогли колхозникам рабо
чие сызранских предприятий, а с 
первого сентября* в колхозе рабо
тает большая группа студентов 
машиностроительного техникума. 
Молодежь выполняет всякую ра
боту. Понадобилось очистить си
лосные ямы, и ребята энергично 
принялись за это дело. Эту рабо
ту возглавил староста группы 
Борис Яшин. Он отобрал са
мых крепких и выносливых юно
шей, расставил их по местам, 
и работа закипела. Очистка си
лосных ям — трудное дело, и ес
ли работать лопатой, то на это 
уйдет не меньше двух недель. Ре
бята нашли выход из трудного по
ложения. Кто-то предложил опу
стить в силосные ямы тонкие 
бревна, и наполненные ящики вы
таскивать по ним на канатах. 
Эта мысль пришлась по душе

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
Беспорядки в клубе

Однажды я посетил клуб име
ни Варламова и посмотрел там 
фильм «Погоня». Погас свет, 
начался сеанс. Вдруг со сце
ны раздались звуки какого-“ 
то марша, В зале началось вол
нение. «Что за музыка? Кто 
играет?» —  спрашивали зрители 
друг друга. Оказывается, это за
играл клубный духовой оркестр. 
Когда музыканты занимаются,

лучше не ходить в кино, все рав-| 
но не дадут слушать, —  говорят! 
зрители. Руководители же кружка1 
и правление клуба не обращают; 
на это безобразие никакого вни
мания.

Следует также сказать о плохой, 
демонстрации фильмов. Во время 
сеанса часто обрываются ленты 
и пропадает звук.

В. Правдин.

Постельные принадлежности меняются несвоевременно
г В поселке «Строитель» прожи
вает много рабочей молодежи, а 
вот заботы о ней со стороны ра
ботников жи л ищн о - ко мму н ально- 
го отдела треста № 24 (началь
ник тов. Сидоров) проявляется 
недостаточно.

Вот уже несколько месяцев 
подряд постельные принадлежно
сти в общежитии меняются нере-

Горячие завтраки в школе
В средней школе № 6 для 

учащихся организована продажа 
горячих завтраков. За один рубль 
можно хорошо закусить. В буфете 
есть котлеты, булочки, чай, бу
терброды с маслом, кофе..

Но завтракать в буфете нель- 
за —  он слишком мал, а столо
вой своей нет. Поэтому завтраки

гуляряо. Причина этого в том, 
что сам тов. Сидоров мало уде
ляет внимания общежитиям. Ко
менданты же и кладовщики ме
няются часто и потому так вы
ходит, что одни сдают белье, 
другие принимают его, а моло
дежь от этого страдает.

И. Курбатский.

разносят прямо по классам. Прав
да, горячие завтраки получают 
не все школьники потому, что в 
буфете нет достаточното количе
ства посуды, да и работники 
чайной, которая обслуживает 
школу, не успевают готовить пи- 
щу.

Е. Кудашов.

всем. За три дня было очищено 
пять силосных ям.

Колхозный животновод Андрей 
Миронович Беляев руководит за
кладкой силоса. Одна за другой 
подъезжают машины, наполнен
ные сочной силосной массой. Ан
дрей Миронович—хороший зна
ток своего дела, свой опыт заклад
ки силоса он передает юным помо
щникам студентам Юрию Ильину 
и Анатолию Тарееву. Хорошо они 
справляются с возложенной на 
них задачей. Измельченная куку
рузная масса плотно ложится в 
силосную яму, а затем прессует
ся. Только за одну неделю сту
денты помогли колхозникам за 
полнить восемь силосных ям. На 
уборке кукурузы отличились Вяче
слав Солдаткин, Александр Ми- 
неев, Владимир Алешкин.

До первого октября студенты 
должны убрать еще 80 гектаров 
кукурузы. Хорошо работают и 
девушки из этой группы. Они 
вместе с колхозниками убирают 
картофель, капусту. За полмеся
ца работы в колхозе они убрали 
25 гектаров картофеля и сдали в 
колхозное овощехранилище 50 
тонн капусты. Среди девушек сле
дует отметить Валентину Берези
ну, Людмилу Евтееву, Фаину Чер
ных. Они показывают своим то
варищам пример в труде.

Труженики колхозных полей с 
благодарностью отзываются о сво
их помощниках.★ * ★

С первого сентября более 150 
учащихся ремесленного училища 
№ 22 выехало в колхозы Сызран
ского района. 45 ремесленников 
под руководством мастера произ
водственного обучения Василия 
Андреевича Пугачева трудятся на 
полях колхоза «Путь к коммуне» 
зоны Заборовской МТС. Все 
они выполняют самую различную 
работу. В первые дни 15 человек 
занимались перевозкой зерна с  
токов на пункты заготзерно. Сей
час все работают на уборке по
чатков кукурузы. Ежедневно они 
убирают по 2—3 гектара. Особен
но большой выработки добивают
ся учащиеся второго года обуче
ния Валерий Горбунов и Вален
тин Масляев.

Учащиеся второго года обуче
ния — будущие столяры. В кол

хозе и для них нашлась работа. 
Они починили скамейки, стулья в 
колхозном клубе и избе-читальне, 
сделали книжные полки для сель
ской библиотеки.

А. Тарцев.

Книжная полка
Вышли из печати и поступил® 

в продажу следующие новые кни
ги:

Ю. Иконицкий. Работа район
ного Совета в области торговли. 
Госюриздат. 1956 год. Цена 95 
коп.

А. Кафтановская, В. Никитин
ский. Трудовые книжки рабочих 
и служащих. Госюриздат. 1956 
год. Цена 45 коп.

К. Юдельсон. Судебные доказа
тельства в гражданском процес
се. Госюриздат. 1956 год. Цена 
6 руб. 70 коп.

И. Новицкий, К. Граве, В. Ли- 
сковец. Правовое регулирование
товарооборота между гооодом и 
деревней. Госюриздат. 1956 год. 
Цена 8 руб. 35 коп.

А. Пашерстник. Рассмотрение 
трудовых споров. Госюриздат. 
1956 год. Цена 1 руб. 90 кэп.

Книги продаются в киосках к 
магазинах Сызранского кустово
го Книготорга.



ЗА ДОСТИЖЕНИЕ К КОНЦУ 1957 ГОДА УРОВНЯ ПРОИЗВОйШ ЕЛЬИОСТИ ТРУДА,
ЗАПЛАНИРОВАННОГО НА 1960 ГОД

П И С Ь М А  
С КОМБАЙНОВОГО  

З А В О Д А Работать по новой, передовой технологии
☆

По пути непрерывного совершенствовании 
технологии

Наш завод с 1 апреля текуще
го года специализирован на вы
пуске одного из наиболее важ
ных узлов силосоуборочного ком
байна — хедера. До конца года 
жомбайностроители должны изго
товить 32.850 хедеров. Резкое уве
личение выпуска продукции по
требовало от коллектива завода 
ж, особенно, механического цеха 

15 обеспечения ритмичного вы
пуска деталей хедера в заданных 
количествах. Добиться этого мож
но было только путем коренного 
изменения технологического про
цесса и перехода к более совер
шенной форме организации про
изводства.

Специализация завода на выпу
ске хедеров значительно сократи
ла номенклатуру изготовляемых 
.деталей, в результате чего умень
шилось количество переналадок 
^оборудования с одних деталей на 
другие, и были созданы условия 
„для закрепления отдельных опера
ций за определенными станками. 
■Используя это преимущество опе- 
ци ал из и р ов а н-ного пр оиз водств а, 
г е х нол оги ч еский апп а р а т цех а 

,М° 15, руководимый тов. Брян- 
Н.СКИМ, при широком и активном 
участии всего коллектива цеха 
разработал мероприятия, сущ
ность которых заключается в ко- 

-репном изменении организации 
^производства и улучшении техно
логии. В результате осуществле- | 
ния мероприятий, была создана ! 

гновая планировка цеха, лреду- i 
усматривающая организацию в ! 
нем поточных линий для изготов

ил ения деталей, групповых потоков 
и участков с замкнутым циклом 

-обработки. При прежней органи
зации производства оборудование 
■в цехе размещалось по группово
му признаку и на каждый, станок 

тпадало довольно большое количе
ство  операций — до 20 в среднем. 
По новой планировке станки уста

новлены в технологической после
довательности, с расчетом выпол
нения на одном станке только 

«одной или же нескольких тожде
ственных по характеру обработки 
операций. Такое размещение обо
рудования способствует повыше- 

m  ию прои зв о дител ь н ости тр уд а, 
^благодаря непрерывности техноло- 
тг ического процесса, ликвидации 
•или сведению к минимуму перена
ладок станков и специализа
ции рабочего на определенной 
производственной операции. Сви
детельством этому может служить 
-тот факт, что в августе средняя 
выработка одного рабочего воз

росла на 25—30 процентов по 
сравнению с февралем и мартом. 

'^Улучшилось качество и снизилась 
¿себестоимость продукции. Новая

планировка сократила цикл произ
водства деталей, ликвидировала 
их излишнюю транспортировку 
внутри цеха.

Большую роль в перестройке 
работы цеха сыграли технологи 
технологического бюро. Ими раз
работан ряд прогрессивных техно
логических процессов, снижающих 
трудоемкость изделий и повышаю
щих производительность труда ра
бочих. Технолог тов. Шестов, на
пример, на первом участке внед
рил новые технологические про
цессы изготовления таких деталей 
хедера, как червяк СК-6014, кор
пус подшипника СК-6027, тяга 
привода ножевого аппарата и 
другие. После внедрения новых 
технологических процессов, дета
ли стали изготовляться намного 
быстрее. Так, по старой техноло
гии на изготовление червяка 
СК-6014 нужно было затратить 
38,4 минуты, по новой же —23,4 
минуты. Изменился и принцип за
крепления технологов цеха за 
определенными участками. Раньше 
технолог занимался лишь опреде
ленной группой деталей и отвечал 
только за их выпуск. Причем, де
тали эти выпускались на разных 
участках, что практически созда
вало разрыв в работе мастера и 
технолога. Теперь каждый техно
лог закреплен за одним участком 
и вместе с мастером участка ре
шает весь комплекс вопросов, свя. 
занных с улучшением работы уча
стка. При этом повысилась опера
тивность технического руководства 
работой участка и улучшилась ор
ганизация труда рабочих.

В настоящее время технологи
ческое бюро цеха, широко исполь
зуя опыт передовиков ¡производ
ства, работает над изысканием 
резервов дальнейшего повыше
ния производительности труда и 
улучшения качества продукции. 
Разработан перспективный план, 
предусматривающий внедрение 
в ысокопр оизводительн ых п р исп о - 
соблений, многошпиндельных
сверлильных головок, применение 
пневматических зажимов на стан
ках и т. д. Намечается создание 
транспортных средств для меж- 
опер а ционной транспортировки де
талей , внутри производственных 
линий. В плане также нашли от
ражение вопросы модернизации 
оборудования.

Успешное претворение в жизнь 
всего этого позволит коллективу 
цеха достигнуть к концу 1957 года 
уровня производительности труда, 
запланированного на 1960 год.

Б. Корнилов, 
старший технолог 

\ отдела главного технолога.

Знаток машин
Каждый трудовой день техно- 

-лог а-наладчик а Николая Федоро
вича Григорова полон забот и 
поисков. К этому он привык и счи
тает обычным делом.

В кузнечном цехе оборудована 
¿поточная линия по изготовлению 
балансирных пружин к силосоубо
рочным комбайнам. На ней начи
нается и на ней же кончается 

'технологический процесс их изго
товления. Первое время на д/инии 
не ладилось с окраской пружин. 
Многие из них браковались, что 
приводило к дополнительным за
тратам.

Отрегулировать окраску, сде
лать ее экономически выгодной 
и доброкачественной было* пору
чено Николаю Григорову. Ознако
мившись с работой линии, покра
сочных устройств, он нашел вы
годным сделать наклонный выхо^ 
пружин после их механической 
окраски. Брак уменьшился, но еще 
полностью его ликвидировать не 
удавалось. Сокращение брака на
толкнуло технолога на мысль, что 
он стоит на правильном пути, 
что улучшение окраски пружин 
нужно искать именно в вели
чине угла наклона. Долго он экс
периментировал и, наконец, добил

с я  своего. Окраска баланс ирных

пружин была отрегулирована.
В сборочном цехе наиболее тру

доемким было изготовление тран
спортеров хедера. Клепочные ра
боты производились пневматиче
скими молотками. Правда, это — 
механизация, но уже устаревшая, 
тем более, что в цехе нежелатель
ным был шум молопрв. Как из
бежать этого? Убрать молотки, 
тогда чем клепать? Технологам 
предстояло поработать, поискать, 
чтобы ©нести улучшения в техно
логический процесс.

В технологическом отделе наи
более удачное решение нашли 
конструкторы Иван Андреевич 
Ветлугин и Яков Иванович Логи
нов. В чертежах, расчетах все вы
глядело нормально. Для клепки 
хедер ных транспортеров устанав
ливался пресс (на нем предстоя
ло производить клепку), на спе
циальном верстаке - стойке укла 
дывались детали, которые долж
ны перемещаться по мере произ
водства заклепочной операции.

Слово теперь было за техноло- 
гом-наладчиком. Ему предстояло 
добиться того, чтобы технология 
клепки транспортера получила пу
тевку в жизнь.

Николай Федорович Григоров 
почти всегда, когда приходится

☆

За увеличение 
выпуска 

продукции
За последнее время в нашем 

цехе произошли значительные из
менения в технологии изготовле
ния заготовок деталей и обработ
ки их, создавшие условия для уве
личения выработки и улучшения 
качества продукции.

Шаровая поверхность пальца 
хедера раньше обрабатывалась 
фасонным резцом, что создавало 
большие трудности в получении 
правильной формы и чистоты 
поверхности. Творческие поиски 
коллектива позволили найти но
вый, более совершенный способ 
получения правильных поверхно
стей. Шаровая поверхность паль
ца теперь прокатывается спе
циальными сфгрическими ролика
ми на резьбонакатном станке. 
Это дало возможность повысить 
производительность труда на дан
ной операции на 40—50 процен
тов и получить более чистую по
верхность.

Втулочно-роликовые цепи ком
байна после механической обра
ботки и сборки проваривались у 
нас в масляной ванне простого 
типа. Это была трудная операция 
для рабочего, так как ему вруч
ную приходилось загружать в 
ванну цепь, выгружать ее и ожи
дать, когда с нее стечет масло. 
Недавно внедрено проваривание 
цепи комбайна в масляной ванне 
конвейерного типа с механиче
ским приводом, из которой цепь 
выходит совершенно готовой. Это 
высвободило одного рабочего и 
улучшило условия труда.

Усовершенствована и такая опе
рация, как заготовка болтов и ва
ликов диаметром до 16 милли
метров. Раньше она производи
лась на револьверных станках, а 
сейчас на правильном полуавто
мате, в результате чего трудоем
кость получения заготовок болтов 
и валиков снизилась на 20 птюц.

Е. БОЛЬШОВ — начальник 
техбюро цеха № 16, Н. БОРО

ДИН — сменный мастер.

40 ПОЗИЦИЙ 
ПРОГРЕССИВНОЙ ОСНАСТКИ

С начала этого года на заводе 
разработано и внедрено 40 пози
ций прогрессивной оснастки: мно
гом естные приспособления и пнев- 
мозажимы к станкам.

Для холодной штамповки изго
товлены штампы, на которых 
одновременно производится по не
скольку однотипных деталей.

В настоящее время готовятся 
чеканочные штампы для изготов
ления инструмента и штампы для 
безоблойной штамповки.

«обкатывать» новую технологию, 
внедрять оборудование, советует
ся с рабочими, собирает их пред
ложения. Без этого работу тех- 
нолога-наладчика он считает не
мыслимой.

Механическая клепка транспор
тера сразу не пошла. Технолог- 
наладчик не растерялся, не поте
рял веру в новое. Стали копаться 
в устройствах, выявлять неполад
ки в них. Оказалось, что заедало 
цепи, а сделанные по замыслу кон
структоров для лучшей работы 
ловители пришлось выбросить. 
Практика вносила свои поправки. 
Роль ловителей стали выполнять 
хорошо отрегулированные цепи, 
обеспечивающие точное передви
жение звеньев под обжимки.

Так была осуществлена механи
зация еще одного вида работ — 
клепка цепей транспортера хе
дера.

Новый технологический процесс 
клепки транспортеров рабочие под 
р у ков о д ством технолога-нала дчи к а 
успешно освоили. Более того, они 
внесли свое предложение, направ
ленное на усовершенствование по
дачи звеньев под пресс. Конструк
тор тов. Ветлугин работает сей
час над созданием механической 
подачи. Из этого видно, что тех
нологию двигают вперед не толь
ко технологи, но и рабочие.

В цехе нормалей очень много 
станков было занято на изготов-

В сборочном цехе комбайнового завода м еханизирован процесс 
клепки цепей хедера силосоуборочного комбайна.

НА СНИМКЕ: Р. Ф океев за  клепкой цепей хедера комбайна яа£ 
прессе.

Фото К. Николаева.

Применяем приспособления
В цехах нашего завода повсе

дневно проводится работа по даль
нейшему совершенствованию тех
нологических процессов. Эта ра
бота в значительной мере способ
ствует росту производительности 
труда рабочих, улучшению каче
ства и снижению себестоимости 
продукции. Проводится эта рабо
та и в кузнечном цехе.

Навивка пружин в цехе до не
давнего времени производилась 
м а л опроизво д ител ьным способом. 
Пружина навивалась с бухты на 
специальную вращающуюся оп
равку. Оправка эта не передви
галась вдоль своей оси, и в этом 
было наибольшее неудобство ее 
при изготовлении пружин. Бухту 
с проволокой поэтому приходи
лось рабочему вручную передви
гать на тележке по рельсам, по
ложенным вдоль станка. Обруба
лись пружины вручную секачами. 
Операция 'была трудоемкой и 
требующей много вспомогатель
ного времени.

Недавно сделано и внедрено в

производство приспособление, при 
котором оправка, вращаясь, пере
мещается на станке вдоль своей? 
оси. В связи с этим отпала необ- 
ходимость в такой трудоемкой 
операции, как передвигание те
лежки. Оправка при вращении пе
редвигается и наматывает на се
бя проволоку. Вспомогательное 
время с внедрением усовершен
ствованного технологического про
цесса сократилось в полтора ра
за. Снизилась трудоемкость в 
себестоимость пружин.

На станке поставлен двухскора- 
стной мотор. Рабочий ход осуще
ствляется йа скорости в два рз~ 
за меньшей, чем холостой ход, 
что создает удобства для снятия 
пружин с оправки и также сокра
щает затраты вспомогательного 
времени. Обрубка пружин пока 
еще производится вручную, но в 
настоящее время проводится ра
бота над созданием приспособле
ния для автоматической обрубки: 

Б. Ситников, 
конструктор.

Механизируем труд
По старой технологии цепь 

транспортера хедера собиралась 
путем пневматической клепки мо
лотками. Сборка производилась 
крайне медленно, условия труда 
клепальщиков были очень тяже
лыми, так как работа производи
лась вручную, к тому же возни
кал оглушающий шум. При такой 
клепке не достигалось и нужного 
качества цепи.

В настоящее время клепка в 
цехе механизирована за счет 
установки пресса. С применением 
пресса технология сборки корен
ным образом изменилась. С этой 
операции высвобождено на дру-

лении гаек. Для производства 
сельскохозяйственных машин их 
требуются миллионы. В цехе обо
рудовали автоматическую линию 
по производству гаек. Но долгое 
время эта линия работала плохо, 
ее «лихорадило». Отказывался 
действовать высадочный станок. 
Григоров много раз бывал возле 
него, проверял и опять ни с 
чем уходил в отдел. Технолог ока
зался бессильным помочь машине 
начать выработку продукции.

И вот тов. Григоров едет учить
ся наладке автоматических линий 
по производству гаек на завод в 
Горький. Никогда не останавли
вается технолог на половине пу
ти, таков уж его характер.

И если сейчас гаечная линия ра
ботает, то в этом бесспорная за
слуга Николая Григорова.

Будучи постоянно связанным с 
наладкой и регулированием новых 
технологических процессов, тов. 
ГригОров активно участвует в ра
ционализации и изобретательстве. 
Его предложения способствуют 
улучшению технологии изготовле
ния деталей, повышению произво
дительности труда.

Завод выпускает на миллионы 
рублей запасных: частей к само
ходным зерновым комбайнам. 
Особенно большое количество 
требуется скребков элеватора. На 
этой работе было занято много 
рабочих. Николай Грлгороз

гие работы четыре квалифициро
ванных слесаря. Сборку цепи наг 
прессе стал производить один ра
бочий, причем не очень высокой 
квалификации, так как операция" 
значительно упростилась. Произ
водительность труда на сборке 
цепи транспортера возросла не 
менее чем в полтора раза, повы
силось качество цепи и намного 
улучшились условия труда кле
пальщиков.

В ближайшее время предусмат
ривается установить в цехе еще 
два пресса.

А. Пожарицкий,
старший мастер цеха № 19.

задался мыслью: осуществить 
клепку элеватора непосредственно 
в штампе. При применении обык
новенной заклепки предложение 
технолога оказалось невыполни
мым. Не встречая сопротивления 
в резине, заклепки при ударе 
гнулись. Тоща тов. Григоров пред
ложил специальную заклепку, с  
утолщением возле основания. Со
противление ударной силе увели
чилось. Производительность труда 
возросла в несколько раз, С из
готовлением этих запасных ча
стей к зерновым комбайнам те
перь справляется один человек. В 
этом году по предложению техно
лога-наладчика изменена конст
рукция кронштейна натяжной 
звездочки. Теперь его отливают 
из серого чугуна, вместо сварки.

...Необычная картина в завод
ской лаборатории. Николай Федо
рович Григоров и заведующий ла
бораторией Василий Васильевич 
Рожков, окрасив детали, повесили 
их между двумя железными щи
тами. Это производится опыт наи
более совершенной технологии — 
сушки окрашенных деталей ин
фра-красными лучами. Она скоро 
будет внедрена на предприятии 
и этим, безусловно, займется тов. 
Грмгоров, к чему он сейчас и ГО
ТОВИТСЯ. и. Дубов.

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь  
3 стц. 26 сентября 1956 г .



Индия за мирное урегулирование суэцкого вопроса
Коммунистическая партия Германии борется

Во Франции растет движение за мирное разрешение
алжирской проблемы

Суэцкий вопрос должен быть разрешен 
мирным путем

ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА ИНДИИ НЕРУ
ДЕЛИ. (ТАСС). Выступая

23 сентября вечером на ми
тинге в Дели, премьер-министр 
Индии Неру заявил, что суэцкий 
кризис, который одно время был 
чреват войной, сейчас стал менее 
острым, однако опасность войны 
еще не устранена полностью.

Индия, сказал Неру, прилагала 
усилия к Тому, чтобы суэцкий 
конфликт был разрешен мирным 
путем. Она это делала потому, что 
война — зло для мира.

Премьер-министр подчеркнул, 
что Египет имеет суверенные пра
ва на канал. Мир должен понять 
этот факт, заявил он. Суэцкий

канал является важным водным 
путем, и конфликт нельзя разре
шить, угрожая войной.

Неру указал, что вторая лон
донская конференция была одно
сторонней конференцией, которая 
не могла разрешить суэцкий во
прос.

Неру высказался за урегулиро
вание суэцкого конфликта «без 
нанесения ущерба престижу Анг
лии, Франции и США или Егип
та».

Неру заявил, что его визит в 
Саудовскую Аравию не имеет от
ношения к суэцкому вопросу.

К РАЗНОГЛАСИЯМ МЕЖДУ СТРАНАМИ БРИТАНСКОГО 
СОДРУЖЕСТВА НАЦИЙ

ЗАЯВЛЕНИЕ ГОРДОН-УОКЕРА
ЛОНДОН, 24 сентября. (ТАСС). 

По сообщению агентства Рейтер, 
член английского парламента от 
лейбористской партии, бывший 
министр по делам содружества 
наций П. Гордон-Уокер заявил, 
что «неуклюжая и опрометчивая 
политика правительства в суэцком 
вопросе поставила под серьезную 
угрозу единство Британского сод
ружества наций».

По словам Гордона-Уокера, сво
ими действиями в вопросе о Суэц
ком канале «правительство внесло 
явный раскол в содружество на« 
ций». «Индия, — сказал он, — 
не была представлена на втором 
международном совещании (т. е. 
на Лондонском сепаратном сове

щании группы стран по суэцкому 
вопросу. — Ред.). Пакистан от
крыто выступил против плана соз
дания «ассоциации пользователей 
каналом». Австралия и Канада 
были возмущены воинственной по
зицией премьер-министра».

Гордон-Уокер подчеркнул, что 
«некоторые консерваторы относят
ся к Индии почти как к враждеб
ной державе».

«Одна из причин тому, почему 
Австралия и Канада так холодно 
отнеслись к политике Англии в 
суэцком вопросе, — добавил Гор
дон-Уокер, — заключается в том 
что эта политика оттолкнула ази 
атских членов содружества на
ций».

На плоту через Атлантический  
океан

Забастовочное движение 
в капиталистических странах

СУДОХОДСТВО ПО СУЭЦКОМУ КАНАЛУ ОСУЩЕСТВЛЯЕТСЯ 
НОРМАЛЬНО

КАИР. (ТАСС). 22 сентяб
ря по приглашению египет
ской администрации Суэцкого ка
нала для работы- на канале при
было 12 лоцманов из Польской 
Народной Республики.

Печать сообщает, что судоход
ство по каналу продолжается 
обычным порядком. Несмотря на 
то, что администрация Суэцкого 
канала еще испытывает большую

нехватку лоцманов и других спе
циалистов, за все время навига
ции по каналу не было ни одно
го случая задержки при провод
ке судов.

22 сентября по каналу в обоих 
направлениях прошло 39 судов. 
Капитаны многих судов выража
ют египетскому персоналу бла
годарность за четкую работу и 
хорошее обслуживание.

ОБРАЩЕНИЕ ФРАНЦУЗСКОГО И АНГЛИЙСКОГО 
ПРАВИТЕЛЬСТВ В СОВЕТ БЕЗОПАСНОСТИ 

ПАРИЖ- 24 сентября (ТАСС), к председателю Совета Безо-
По сообщению агентства Франс 
Пресс, в Париже официально 
объявлено, что правительства
Франции и Англии обратились i го вопроса.

пасности с просьбой провести 26 
сентября заседание Совета Безо
пасности для обсуждения суэцко-

СОЗЫВ СОВЕТА БЕЗОПАСНОСТИ ООН
НЬЮ-ЙОРК, 24 сентября. 

(ТАСС). Председатель Совета 
Безопасности ООН Нуньес-Пор- 
туондо объявил о созыве Совета

Безопасности на 26 сентября. Со
вет созывается по просьбе прави
тельств Англии и Франции для 
рассмотрения суэцкого вопроса.

ТОРГОВОЕ СОГЛАШЕНИЕ МЕЖДУ ИНДИЕЙ 
И ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКОЙ ВЬЕТНАМ

ДЕЛИ, 24 сентября. ТАСС). 
Как передает агентство Пресс 
Транс оф Индиа, между Индией 
и Демократической Республикой 
Вьетнам заключено соглашение о 
развитии торговли. В соответствии 
с этим соглашением, заключенным 
сроком на три года, Индия будет 
импортировать из Демократиче

ской Республики Вьетнам цемент, 
скот, лес, фрукты, известняк, као
лин. В свою очередь Демократи
ческая Республика Вьетнам будет 
вывозить из Индии различные 
машины, электротовары, сельско
хозяйственные орудия, изделия из 
джута, ткани, одежду, каучук и 
т. д.

США ДОБИВАЮТСЯ ВОЕННЫХ БАЗ В БРАЗИЛИИ
По сообщению газеты «Нью- 

Йорк Таймс» из Рио-де-Жанейро, 
между правительствами США и 
Бразилии, начались предвари
тельные переговоры о предостав
лении Соединенным Штатам 
«контрольных пунктов» для испы
таний управляемых снарядов. 
Эти «контрольные пункты» пред
полагается создать на острове 
Фернандор де-Норонья, располо

женном примерно в 400 милях 
северо-восточнее города Наталя, 
и на острове Тринидад, примерно 
в 600 милях к востоку от бразиль
ского штата Эепириту Саито.

Как отмечает газета, бразиль
ские военные круги возражают 
против создания американских 
военных баз на бразильской тер
ритории.

(ТАСС).

РОСТ ДОРОГОВИЗНЫ В США
Официальные данные свидетель

ствуют о непрекращающемся ро
сте цен в США. По заявлению 
руководителя бюро трудовой ста
тистики Клэйга, в ближайшем бу
дущем возрастут цены на мясо, 
одеж ду и другие товары. В ре

зультате произведенного- недавно 
ста лен ром ыш лен ник а м и п ов ыше- 
ния цен на сталь увеличиваются 
цены на телевизоры, холодильни
ки, электроприборы и другие то
вары.

(ТАСС).

Недавно три канадца Анри Бео- 
до. Гастон Ванакеое и М арк Мо
дена успеш но пересекли А тланти
ческий океан на плоту и достигли 
побереж ья Ю го-Западной Англии 
(графство Корнуэлл). Плот, снаб
ж енны й парусом, покинул берега 
Канадской провинции Новая Шот
ландия и пробыл в океане 87 дней.

НА СНИМКЕ: плот причаливает 
к английскому берегу.

Фото Ю найтед Пресс фото.
*  * ------- -----

НЕСМОТРЯ НА ПОЛИЦЕЙСКИЙ 
ТЕРРОР, КОМПАРТИЯ ГЕРМАНИИ 

ПРОДОЛЖАЕТ БОРЬБУ 
БЕРЛИН, 24 сентября. (ТАСС). 

Во всех землях Западной г ерма- 
нии продолжаются полицейские 
репрессии против Коммунистиче
ской партии Германии. По сооб
щению газеты «Нейс Дейчланд», в 
земле Северный Рейн — Вестфа
лия членов компартии вызывают 
в полицию и под угрозой тюрем
ного заключения требуют снятия 
отпечатков пальцев и обэазцов 
почерка. Аналогичные сообщения 
поступают также из Гамбурга и 
городов земель Шлезвиг-Голь
штейн и Нижняя Саксония.

Как сообщает демократическая 
печать, во многих городах ФРГ 
продолжают нелегально выходить 
коммунистические газеты и появ
ляются нелегальные листовки. В 
Гамбурге вновь выходит запре
щенная в августе газета «Гамбур
гер фольксцейтунг». Сотни ее 
экземпляров, напечатанных на гек
тографе, распространяются среди 
рабочих города. По данным фи- 
н а не и р у ем ого з а п а д ноге р м а иски м и 
монополистам и «п р ом ыш лен ного 
института», на крупных предприя
тиях Федеративной Республики 
регулярно издаются 600 многоти
ражек кпг.

(ТАСС).

СОФИЯ ВСТРЕЧАЕТ 
ПОСЛАНЦЕВ БОЛГАРСКОЙ 

МОЛОДЕЖИ
СОФИЯ. (ТАСС). 23 сен

тября в Софию из Советского 
Союза прибыла группа болгар
ской. молодежи, участвовавшая в 
уборке урожая на целинных зем
лях. Тысячи юношей и девушек 
болгарской столицы собрались на 
вокзальной площади для встречи 
своих друзей. Прибывших тейло 
приветствовал передовик одного 
из столичных предприятий Ради 
Кузьм анов. С ответным словом 
выступил Стефан Иванов, кото
рому присвоено звание лучшего 
комбайнера Казахской ССР. Он 
рассказал о героическом труде 
советских людей, осваивающих в 
степях Сибири и Казахстана це
линные земли. Наша группа, со
общил он, убрала комбайнами че
тыре тысячи гектаров пшеницы 
и раздельную уборку провела на 
площади в 1.700 гектаров. Нами 
намолочено 7 тысяч тонн зерна. 
Стефан Иванов выразил горячую 
благодарность советскому народу 
за заботу и внимание, оказанные 
представителям болгарской моло
дежи.

США
По сообщению корреспондента 

агентства Юнайтед Пресс, в 26 
штатах США началась забастов
ка 25 тысяч рабочих мясокон
сервной промышленности 40 пред

приятий крупнейшей 
американской компании 
«Свифт митпзкинг». 3 а - 
бастовка объявлена пос
ле безуспешных перего
воров профсоюза рабо
чих мясоконсервной про
мышленности и проф
союза мясников и рабо
чих скотобоен с пред
ставителями «Свифт мит- 
нэкинг компани» об 
увеличении заработной 
платы. Бастующие орга
низовали пикетирование 
крупнейших скотобоен 
компаний, расположен
ных в Чикаго.

АНГЛИЯ
20 сентября закон

чилась продолжавшаяся 
около’ трех недель заба
стовка 5700 рабочих су
доверфей на реке Клайд 
(Шотландия). Рабочие 
требовали установления 

нового гарантированного 
минимума заработной 
платы. В течение не

скольких дней требования ба
стующих обсуждались между 
пре дет авителями предприним а те - 
лей и профсоюза котельщиков и 
судокорпусников. В результате пе
реговоров предприниматели ча
стично удовлетворили требования 
бастующих.

Соглашение профсоюза с пред
принимателями обеспечивает ра
бочим гарантии, которых раньше 
у них не было.

ФРАНЦИЯ
За последнее время во Францию 

вновь усилилось забастовочное^ 
движение. 24-часовую забастовку 
провели 9 тысяч шахтеров лота
рингского угольного бассейна. З а 
бастовка была объявлена по при
зыву местной профсоюзной орга
низации шахтеров, входящей во- 
Всеобщую конфедерацию труда. 
Бастующие потребовали от адми
нистрации улучшения своего ма
териального положения и, в част
ности, увеличения заработной 
платы.

На автомобильных заводах 
«Пежо» в городе Сошо (депар
тамент Ду) рабочие, выдвинув' 
требования об увеличении за
работной платы, каждый день* 
проводят кратковременные заба
стовки. Аналогичную форму борь
бы применяют рабочие ряда про
мышленных предприятий в депар
таменте Пюи-де-Дом, трамвайщи
ки Лориана, рабочие и работницы/ 
табачных предприятий департа
мента Сена.

НА КИПРЕ
По сообщениям корреспондентзг 

агентства Ассошиэйтед пресс из- 
Никозии, 20 сентября на Кипре 
была объявлена всеобщая заба
стовка в знак протеста против 
смертного приговора трем моло
дым киприотам. Этим трем юно
шам, участвовавшим в борьбе 
против английского господства на 
Кипре, угрожает казнь через по- 
вешание.

Заключенные центральной тюрь
мы в Никозии устроили манифе
стацию протеста против предстоя
щей казни.

Забастовка парализовала вск> 
жизнь острова. 20 сентября пре
кратили работу промышленные- 
предприятия и учреждения, в Ни
козии закрыты все магазины ш 
булочные предприятия.

ПОЛОЖЕНИЕ В АЛЖИРЕ
Из сообщений парижской печа

ти явствует, что за последнее 
время обстановка в Алжире вновь 
обострилась. В связи с введенной 
властями цензурой на все сооб
щения о потерях алжирских по
встанцев в печать проникают 
лишь данные о потерях француз
ских войск. Как сообщает газета 
«Комба», на днях при столкнове
нии в районе Палестро убито 16 
французских солдат и 1 офицер. 
Французское командование на
правило в этот район новые под
крепления численностью в 5 ты
сяч человек, самолеты и верто
леты.

24 сентября газеты сообщают о 
том, что четыре французские

автомашины с солдатами подверг
лись обстрелу на дороге из Эн-- 
Сефра в Бени-Униф; насчиты
вается шесть убитых и 13 ране
ных.

Во Франции к движению за* 
мирное разрешение алжирской» 
проблемы присоединяются некото
рые организации, ранее поддер
живавшие правительственную по
литику. Так, состоявшийся в Ниц
це конгресс организации бывших: 
вое нн оп л ен ных (о б ъ един я ющ и т 
800 тысяч членов) одобрил резо
люцию, в которой выражает на
дежду, что будут приняты необ
ходимые меры для восстановле 
ния мира в Алжире.

(ТАСС).

ЧЛЕНЫ ЭКИПАЖА АНГЛИЙСКОГО СУДНА ОТКАЗАЛИСЬ 
ПЕРЕВОЗИТЬ ВОЕННЫЕ ГРУЗЫ НА МАЛЬТУ

Как сообщают из Триполи, 16 
членов экипажа английского суд
на «Эмпайр чаб», направлявшего
ся с грузом военного снаряжения 
на Мальту, в знак протеста про
тив перевозки военных материа
лов покинули судно в Бенгалии.

Среди членов экипажа, поки
нувших судно, египтяне, иордан
цы и греки.

(ТАСС).

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

ДРАМТЕАТР 
ОТКРЫ ТИЕ СЕЗОНА

26 сентября
М. М аклярский  
и Д. Холендро. 

«НЕСЧАСТНЫ Й СЛУЧАЙ»

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художествен н ы й »

Новый худож ественный фильм 
«ЧЕРТОВ КРУГ»  

«Звезда»
Днем

«ЗВЕЗДЫ НА КРЫ ЛЬЯХ»
Вечером

«ГОСПОДИН 420»
(2-я серия)
«Родина» 

«ГОСПОДИН 420»
(1-я серия)

1-му отделению временной 
эксплуатации срочно требует
ся опытная делопроизводитель- 
машинистка.

За справками обращаться: 
ст. Предузловая, 6-й километр, 
контора отделения временной 
эксплуатации.

(2- 2).

Хлебокомбинату № 5
требуются для работы 

грузчики на погрузку му
ки, печники, строительные 
рабочие: штукатуры, камен
щики; в производство: засып
щики муки, тестомесы.

Рабочие производства обее- 
п еч и ва юте я спецодеждой.

Обращаться в отдел кад
ров комбината, Карла Марк
са, 2.

Сызранскому отделению Куй
бышевской железной дороги
требуются кондукторы по со
провождению грузовых поез
дов. Оплата сдельная. Рабо
тающие обеспечиваются топли
вом, форменным обмундиро
ванием, бесплатной зимней 
спецодеждой и проездным (ра
зовым) билетом. Принимаются 
на работу лица, достигшие 
18 лет.

Адрес: станция Сызрань 1-я, 
отдел кадров отделения доро
ги.
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